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经历了一个跌宕起伏的赛季，天海的
未来牵动人心，祝福这支从逆境中走来的
球队一切安好、前景光明。但眼下看来，天
海已是无法回到过去，所谓活得体面，也
只是“精打细算”找到属于自己的生存之
道，毕竟天海缺钱早已不是秘密。

昨天是天海的发薪日，过去一年，虽
然俱乐部深陷困境，薪水却从未“迟到”。
但这一次不同，全队没能准时收到工资，
对此球队方面给出的解释是受到新冠肺
炎疫情的影响，银行处理大额转账需要
一定时间。不过这并没有影响到队内氛
围，至少眼下看来，天海生存下去的问题
不大，所有人也都在朝着这个方向努力。

只是这样的“小插曲”证明了俱
乐部的财政状况并不理

想，账上留有的资金
已是十分有限。

更令人担
忧的还是天海
面临的债务危
机。虽然不久
前，“叛将”莫

德斯特在接受外媒采访时表示体育仲裁
法庭尚未对他与天海（权健）俱乐部的纠
纷做出最终判决。但目前有消息称，天海
（权健）俱乐部的确需要向其支付超过人
民币一亿元的赔偿款，这是天海一方所无
法接受的。考虑到若此决定出自体育仲裁
法庭，将得到国际足联的认可，届时是否
会威胁到天海的准入，不禁令人担忧。
当然，就目前天海的财政情况而言，

是无法应对这笔天价罚金的，对此俱乐部
方面只能“走一步看一步”。相比之下，尽
快解决资金难题，保障新赛季的各项备战
工作平稳推进要来得更为急迫一些。但由
于一些无法言明的原因，至少现阶段俱乐
部依旧需要为维持生计而努力，卖人求生
可谓不得已而为之。
由此来看，眼下天海的主要任务是努

力度过这段艰难期，等待新资金注入之
时，才能根本性解决球队面临的诸多问
题，但这个时间点何时到来依旧未知，极
有可能影响到俱乐部的冬窗补强计划。这
也意味着天海新赛季的中超旅程注定不
会轻松。

孙可重伤！是前天上午突发的意
外，使天海的人员难题进一步升级。原
本以为进入昆明冬训后，天海能迅速
完成新赛季阵容框架的组建工作，但
如今看来，在资金吃紧的情况下，想要
在短时间内解决人员难题并不现实。
上赛季结束后，由于阿兰、雷纳迪

尼奥、姚均晟等租借球员全部离队，天
海一线队人员吃紧。此前海口冬训，教
练组将一线队与预备队组合，以“大一
队”的形式出征，实际上就为了避免训
练时，连队内分组赛都凑不齐的尴尬
局面。那段时间，教练组着手引援事
宜，李玮锋不止一次表达希望新援尽
快到位的愿望。尤其是在与永昌的热
身赛后，对手早早组建起的主力阵容，
令天海上下很是羡慕。
其实，在张成林与郜林相继跟队

集训后，天海也曾向外界传达了一个
积极的信号，加之老将孙可的伤愈回

归，糜昊伦等主力球员的留守，似乎证
明了俱乐部的现状正在逐步转好。就
当时的情况而言，待新援到位之时，新
赛季的天海将大有可为。但现实却令
人失望，春节假期过后，一切都似乎都
在发生着变化，裴帅与吴伟相继离队，
球队的引援工作迟迟没有进展，李玮
锋最希望引进的郜林也极有可能被深
足截胡。
在很多人看来，吴伟出走大连人

只是顺应了上赛季末的转会传闻，实
则与球员自身的转会意愿以及天海面
临的资金难题相关。裴帅则是被教练
组排除在了新赛季的计划之外，必须
去寻找新的东家。出人意料的是郑达
伦，这位正值当打之年的边路攻击手
近日也被转会传闻笼罩，昨天，郑达伦
并没有出现在训练场上，离队或许已
经在所难免。但这可能并非天海在这
个冬窗仅有的人员流失，至少眼下，仍

有球员存有离队意愿，毕竟私下里，队
员们也会通过各种渠道了解俱乐部的
艰难现状，谁都不愿将职业生涯的未
来当做一种“赌注”。
当然这只是一种可能性，用最简

单的话讲“想走是一方面，走得了是另
一方面”，对于球员们而言，在中超高
规格限薪的大背景下，寻找合适的栖
息地并不容易。但俱乐部方面对此是
大开绿灯的，毕竟以眼下天海的财力
而言，需要回笼一部分资金维持生计，
这也意味着球员们若能谈妥下家，便
可顺利完成转会手续。
因此接下来，天海仍有可能经历

人员流失，加之引援方面遭遇的阻碍，
极有可能陷入更大的困境。而老将孙
可的意外受伤更是在球队的伤口上撒
了把盐。按照诊断结果，孙可的伤势为
腓骨骨折，需要休养数月的时间，而这
进一步加剧了队内的人员难题。

相比于其他中超球队，天海备战
工作的起步并不晚，教练组早早圈定
引援范围，也在动用自己的一些人脉
招兵买马。
比如郜林，与李玮锋交情甚好，这

也是为何当郜林随天海集训时，几乎
所有人都认为两者的“联姻”只是时间
问题。其实抛开人情，天海一直都不是
郜林的第一选择，远不如对他追求已
久的富力，以及一心想要重回中超的
深足更具吸引力。毕竟以天海的财力
而言，无法给潜在的引援目标提供足
够的安全感。

如今看来，天海俱乐部的确处于
较为复杂的状态，好比队内球员的转会
事宜，有专门人员负责对接，教练组并
不掌握具体情况。又比如作为上赛级末

教练组中的一员，郝海涛尚未得到一份
保障性合同，未来依旧未知。而教练组
的引援工作之所以停滞不前，也源自于
此。就目前的情况来看，教练组有权力
圈定引援人选，但能否采纳建议还需最
上层点头同意，毕竟这不同于组织冬训
花费的固定费用，决定性因素在于球队
的资金现状是否满足引援条件。
目前，天海仍未有“新人”报到，意

味着之前圈定的外援并不符合球队的
“胃口”。比如大家熟知的寄诚庸，早在
海口冬训期间便与天海联系在了一
起，他本人曾表示愿意加盟天海队，却
因为年薪未能达到他的心理预期而作
罢。这证明天海在这个冬窗的引援水
准很难高过这一档次，甚至更低一级
的引援目标，也需讨价还价。也因此，

教练组补充制定了多套引援方案，包
括一名来自欧洲的前锋和一名巴西的
后卫，目前也只是停留在接触阶段，只
有经过上层的拍板统一，后续工作才
能相继展开。

究竟是管理上的冲突还是资金
上的无奈？从教练组的角度出发，要
为球队新赛季的竞争力负责，而俱乐
部方面的最终利益则要力保天海生
存下去，无论是卖人求生，还是勒紧
裤腰带过日子，初衷均是如此。也正
是涉及到了根本性问题，新援的质量
已变得不再重要，俱乐部的引援工作
也无法在短期内画上句号，而中国足
协计划将今年冬季转会截止日期延
后，这对于天海队来说算是目前唯一
的好消息。

文/阿祖

从海口到昆明 ， 天海原地踏

步， 球迷们的心情经历巨大落差。

说得更远一些， 早在上赛季末，俱

乐部已是面临险境，只是那时尚有

憧憬与期待，但如今的残酷现实证

明了新赛季的天海只能勉强维持

生计而已。

上赛季结束后， 李玮锋曾向外

界表达了留下队内租借队员的愿

望， 一来这些球员已经在赛季中证

明过自我，与队友们形成了默契；二

来租借转正不占转会名额， 俱乐部

将在冬窗握有更大的引援空间。 那

时所有人都在“赌”，包括教练组、球

员以及所有工作人员， 无论俱乐部

未来是以何种经营方式， 至少这个

冬天会等到最终结果。

这段时间，的确出现了诸多可

能性， 但最终天海并未改换门庭，

至少眼下看来，大家期待的转折点

尚未到来。 要知道在赛季后的假期

中，包括姚均晟 、张晓彬等上赛季

租借球员都曾向队友们询问天海

的现状，讨论回归的可能性。 苏宁

方面也是为张晓彬正式转会天海

大开绿灯，至今未能成行的原因很

简单———俱乐部无力承担这笔转

会费用。

眼下看来，李玮锋想要迎回这

些租借球员，依旧不迈过“钱”这一

关，而他所期望的廖力生更是要与

恒大方面展开谈判，需要付出更多

筹码 ，前景并不乐观 ，而目前昆明

冬训阵营中的 “新人 ”只有两名试

训球员王小乐与姜嘉俊。 经过多日

训练，能够看出原国安预备队队长

王小乐实力不俗，能够填补天海中

场的薄弱环节。

姜嘉俊则是表现欠佳， 用一名

工作人员的话说 “停球经常在五米

之外”。 在来到天海试训前，姜嘉俊

已是很久未曾进行过系统性训练，

身体状况未在最佳。 虽然就现状而

言，天海急需即插即用型球员，但在

资金吃紧的情况下， 也只能有所妥

协。这两人已是基本确定加盟球队。

至于即将完成转会手续的张成

林，能否最终成型依旧仍存变数。伴

随冬窗截止日的日益临近， 当事人

面临的压力正在成倍增加， 必须提

前找到后路。 天海若想留住这名后

防悍将，还需争分夺秒。

今年的中超冬季转会窗口目前已经开启了近一个半月的时间，但引援屡屡受阻的天
津天海至今仍毫无收获，不仅如此，多名天海上赛季租借而来的球员也基本回归了母队，

这也使得天海的冬训不得不上调多名预备队的球员凑人数。 更让球队难堪的是，在资金
本就紧张的情况下，“叛将”莫德斯特还“落井下石”地在这个时候向俱乐部追讨赔偿款，

这对天海来说无疑是雪上加霜。
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